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白鳥台地区みんなでつくる義務教育学校推進協議会 第１回教室配置等検討部会_議事録概要

日 時 令和５年２月１８日（土）1０:00～１２:００

場 所 白蘭小学校 １階多目的ホール

出 席 別紙出席者名簿のとおり

市教委：坂口教育部長、西舘教育部次長、髙田教育指導参事、椎名指導主事、棟方指導主事、山口学

校教育課長、船橋総務課長補佐、若松建築管理課長、横山建築係長、佐藤設備係長、土橋総

務係長、林主任、菊地主事、松浦主事

内 容 配布資料 ※２、３は事前に資料を配布

１．次第

２．令和４年度 小中学校児童・生徒数の推計（宅地開発等の影響を加味）

３．白蘭小学校 室蘭市改修素案（Ｒ５.２.１８）

４．白鳥台地区みんなでつくる義務教育学校推進協議会等会議体一覧（令和５年２月１８日更新版）

５．白蘭小＋本室蘭中 小中一貫 児童生徒数の推移と推計グラフ（令和３～１６年）

６．白鳥台地区みんなでつくる義務教育学校推進協議会委員 部会名簿

次第

１．市教委からの説明

・【資料】令和４年度 小中学校児童・生徒数の推計（宅地開発等の影響を加味）

・【資料】白蘭小学校 室蘭市改修素案（Ｒ５.２.１８）

２．質疑応答

内容

１．市教委からの説明

・山口学校教育課長より、本協議会の組織体および、部会と小部会の位置づけや協議の内容などにつ

いて説明。

・船橋総務課長補佐より、資料の説明。

質疑応答

○推計グラフを見て衝撃を受けたが、本室蘭小学校のような小さな学校があった時は、皆仲が良く

地域や保護者も積極的な方が多かったので、今回白蘭小学校で行おうとしている義務教育学校も、

小規模校の良さを引き出してくれるような人材を白鳥台地区から集められると思うので、そうい

った面では期待している。

○推計グラフに記載されている人数の根拠について教えて欲しい。

市教委：白鳥台地区の住民基本台帳を基にしている。

○推計グラフの「CR」は何か。

市教委：学級数を示している。

○今後、白鳥保育所の近くに戸建ての住宅が建つ予定だが、推計グラフにはこのような宅地造成は

反映されていないということで良いか。

市教委：こちらで認識はしていなかったが、宅地造成による増も今後反映させたいと思う。
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～１．市教委からの説明後、白蘭小学校内を見学～

４：３５～

以下の内容を市教委から説明しながら見学を実施。

① 壁を取り壊し一体として使用する予定の箇所

・体育館器具庫及び会議室：器具庫として使用。

・職員室及び校長室：職員室として使用。

② 壁（可動式）を設ける予定の箇所

・１階多目的スペース：校長室と地域交流室に転用。

・２、３階多目的スペース

③ 名称を変更する予定の箇所

・視聴覚室：英語教室へ名称変更。

・図工室：図工・技術室へ名称変更。（準備室も同様）

・家庭科室：家庭科・調理・被服室に名称変更。（準備室も同様）

④ その他

・玄関（下駄箱）：中学生用に大きめに改修するか要検討。

・パソコン室：美術室に転用。（準備室も同様）

・理科室及び準備室：実験台の高さを一部中学生用に高くする必要あり。

ガスバーナーを使用できるようにする必要あり。

収納場所を増設する必要あり。

・図工室及び準備室：作業机を一部中学生用に大きくする必要あり。

棚の増設、コンセント容量を増量する必要あり。

２．質疑応答 １：３８：１０～

○以前視察した大沼岳陽学校では、「多目的スペース」を設けて、他学年との交流を行っているようだ

ったが、現在の１階の改修案では、「多目的スペース」を「校長室」と「地域交流室」にすることにな

っており、開けたスペースがなくなることを危惧している。

大沼岳陽学校では、「多目的スペース」で１人１台端末の授業も行っており、そういった事も将来的

に行う事を考えると、端末・テレビ等のOA機器が活用できるよう電源を充実させたり、Wi-Fi環境

を確保するなど、様々な事に活用できるよう、整備を行った方が良いと思う。

「チャイム」について、大沼岳陽学校では、小学生と中学生の授業時間の関係で、朝だけ鳴らして

それ以外は鳴らさないという形にしていたが、チャイムの取扱については、施設の改修に関わってく

るので、早急に決めた方が良いと思われる。

市教委：今いただいたご意見は、今後検討小部会で検討していきたいと考える。

○クラスの配置をどうするかについて、次回の検討小部会までに決めた方が良いと思う。

市教委：次回の検討小部会時にお示ししたいと思う。

○９学年という体格差を考えたときに、既存のトイレの大きさの対応や、多目的トイレの確保などの

LGBTQへの配慮について気になった。

人間関係でトラブルがあった際は中々リセットが難しいため、逃げ道・救いになるような場所とし

て、保健室や、スクールカウンセラーが常駐するような部屋が確保できれば良いと思う。

児童会室と生徒会室について、別々の部屋を確保するのか、もしくは部屋を１つにするのか、検討

した方が良いと思う。

体格差による水道や特別教室の机の高さの対応については、全部ではなく、部分的な対応で良いと
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思う。

保育所では毎年、本室蘭中学校の体育館を借りて運動会を実施しているが、義務教育学校となって

も、変わらず借りれるようにしていただきたい。

市教委：今いただいたご意見は、今後協議していきたいと思う。

○「多目的スペース」については、非常に良い空間だと思う。部屋の確保で壁等を設置しないといけ

ないのかもしれないが、防音や採光の問題など、施設の余裕がなくなると感じた。せっかく良い空間

があるのに、教室にしてしまうのは勿体ないと感じた。

市教委：普通学級９クラスに特別支援学級７クラスを想定しており、いざ可動式の壁をつくり教室をつくるとなった場合

は今委員のおっしゃった懸念も協議しながらつくっていきたいと考える。

○職員室のスペースを現在の校長室まで範囲を広げても、あまり広くならないのではと感じた。

市教委：昨年夏に建築管理課と現地確認した際に、職員室に入る職員数を４５～５０名と推測した場合、広さは足りると

考えているが、入るから良いのではなく、必要な広さなど今後検討していきたいと考える。

○普通教室と特別教室を合わせて１６クラス必要なのに対し、現在１５クラスしかないため１クラス

不足していると思われる。

体育館を他の事業に貸し出すことも考えられるため、そういった人たちのための置き場も確保した

方が良い。

市教委：今後検討していきたいと考える。

○教室数が足りないと思うが問題ないか。地域交流室は、どのような事に使うことを想定しているか。

市教委：教室数については、１階の支援室も含めて１６クラスとしている。地域交流室については、地域の方が学校活動

に参画してもらうため、校長室に近い場所で活動できるように配置することを検討している。

○「多目的スペース」を改修する場合、光を取り入れられるような工夫をお願いしたい。また、スペ

ースが圧迫されないように、教室との距離を出来るだけ確保できるような工夫をお願いしたい。

「校長室」と「職員室」については、壁があっても一体となっていた方が、職員達の空気感が凄く

伝わる。避難経路等の関係もあるので、配置場所は検討が必要と思うが、一体とした方が良いと感じ

た。

市教委：壁は１階から３階までつながっているコンクリートでできており、耐震上必要なものであるため、採光のため窓

をつくるとなると倒壊する恐れがある。多目的スペースをどのように区切るのか今後協議していかないといけない

が、最低限の教室スペースを確保して残りを自由に使えるスペースとしたいと考えている。

その他

・３月に教室配置等検討小部会を開催予定

＜終了＞



別紙

◎部会長　●副部会長

分野 氏名 出欠

白鳥台あかつき町会　会長 田村　博文 出席

崎守町会　会長 ◎寺山　　聰 出席

崎守町 -

石川町　　　　　
（1名）

石川町会　会長代行 宇田　正美 出席

蘭北地区青少年健全育成推進
協議会　会長

●上西　武司 出席

児童福祉
（スクール
児童館）

スクール児童
館運営事業者

（１名）

白蘭小学校スクー
ル児童館（１名）

（有）ゲトライデガッセ
白蘭小学校スクール児童館　館長

長島　紀子 出席

児童福祉
（保育所）

所長 石井　保子 出席

父母の会（白蘭小校区在住者） 後藤　実 出席

幼稚園関係者
（３名）

ピノキオ幼稚園
（３名）

保護者（白蘭小校区在住者） 由利　凌 欠席

学校長 本田　章 出席

教　頭 佐藤　昌樹 出席

教務主任 間宮　隆行 出席

PTA会長 池田　陽祐 出席

PTA副会長 千葉　修平 出席

学校長 永堀　善之 出席

教　頭 入村　貴行 出席

教務主任 佐々木　茂洋 出席

PTA会長 新藤　史憲 出席

第１回教室配置等検討部会 出席者名簿

区分

崎守町会　会長　兼務　

白鳥台連町
3役役員
（4名）

社会福祉

室蘭市青少年
健全育成推進

協議会
（２名）

蘭北地区
（２名）

保育所関係者
（３名）

白鳥保育所
（３名）

児童福祉
（保護者）

学校教育
（保護者）

学校教育
（学校）

学校教育
（保護者）

学校教育
（学校）

中学校
関係者

（６名）

本室蘭中学校     
（６名）

学校教育
（保護者）

まちづくり
地域町会（６

名）

小学校
関係者

（７名）

白蘭小学校
（７名）


